

情報交換会の実施について（看護学部）

- 1 開催日時 平成30年10月6日（土） 13:30～15:00
- 2 開催場所 山梨県立大学池田キャンパス本館大会議室
- 3 出席者 大学側 村松看護学部長、西村教授（学生厚生委員長）
保護者 12名の参加者
後援会 土屋会長、事務局（倉田事務長、塩島）

4 意見交換

村松看護学部長から

・大学案内、看護学部のカリキュラムツリー、実習計画を中心に、学士力、学士基盤力、学士専門力を身に着けるため、どのようなカリキュラムになっているか、実習についてはどうなっているのかを説明。

保護者の質問、ご意見

Q1：3年生となり、集中的に実習が始まっている。初日にショックなことがあるなど日々多くの体験をしている子どもにどのように対応したらよいか。

A1：話をすることも、自分を見つめなおすことに繋がっているので、保護者の方には体験を聞いていただくような形でのサポートをお願いしたい。

Q2：実習先は、中央病院になるのか。

A2：中央病院が多いが、急性期対象の病院、慢性期の病院、訪問看護ステーション、保育園、医療と福祉の中間施設など、たくさんの施設に協力をいただき実習をさせていただいている。

Q3：実習先は学生が選べるのか。

A3：限られた時間の中で、たくさんの実習が出来る様に、事前に教員が打合せをする中で決めさせていただき、教員が実習に付き添って行っている。

Q4：老年、小児、成人など並んでいるが、実習先は違うのか。

A4：実習先は、異なってくる場合が多い。

Q 5 : 実習先へは直行直帰なのか。

A 5 : 直行直帰でよい事になっているが、学生によっては、実習が終わってから大学に戻り図書館でレポートを作成している例もある。

Q 6 : 国際保健医療演習は、全員が行くのか

A 6 : 選択科目となっており、毎年 10 名前後が履修している。実習先はラオスとなっている。

実習の学びが、多くの学生に伝わるように発表会を行っている。

国際交流としては、韓国の三育大学との交流も行っており、東南アジアにある大学との協定を結ぶ準備をしている。

また、10 月 20 日に国際協力事業団（JICA）と看護学部が協力した講演会を開催する予定である。

グローバル化が進む中で、看護の知識だけでなく、福祉、国際の知識などが必要になってきているが、本学は以前からそこにも重きをおいて取り組んでいる。

Q 7 : 助産師を志望しているが、年度始めの説明会の際に参加者がとても多かったと聞いた。進路決めるタイミングはどのようになるのか。

A 7 : 養護教員は 1 年生後期、保健師は 2 年生後期、助産師は 3 年生後期が進路を決めるタイミングとなる

保健師、助産師は、コース選択を行う前に保健師、助産師になるためのベースとなる必須の科目がある。そこをしっかりと学んだうえで、指導教員と相談し選択して欲しい。

助産師、保健師のコース選択からもれてしまった学生が、編入して資格を取れるような制度は本学にはないが、卒業後専門学校に進学して、助産師、保健師の資格を取るような事例はある。

保健師の資格をとっても保健師とならず、臨床の看護師として働く例もある。

また、保健師、助産師の資格をもたなくても、看護師として専門分野を極めることが出来る教育も行っている。

Q 8 : 助産師を希望しているが、枠にはいるのは 1 年生からの成績が関係して来るのか。

A 8 : そのとおりで、選択科目の中にも助産師コースには必須選択の科目がある。

養護教諭については、体育の実技、日本国憲法など履修しなければならない

い科目がある。

Q 9 : 就職活動は、どのくらいの時期から始めるのか。

A 9 : キーポイントは3年生の春休みとなり、自ら情報をとって病院訪問を行い早い方は、4年生の5月で就職先を決める方もいる。

大学内に専門に就職サポートをする職員がいるので、そこから情報を取り就職を決める場合もある。

大学では、キャリアステップという、就職関係の話を1年生から始める。県内の看護師の就職の面においては、授業科目の中で山梨県看護協会が行う病院見学が2年生で行われる。

養護教諭、保健師などは、公務員試験となるため、2年生くらいから公務員試験の勉強を行っている例もある。大学内のキャリアサポートセンターで格安の公務員講座も行っているので、こちらも利用して欲しい2年生になったら、チューターの先輩などから、積極的に情報を取るようにすると良いのではないかな。

就職については、病院を選ばなければ100%就職できるが、看護大学がたくさん設立されているので、病院側が看護師を選ぶ時代となっている。

Q 10 : 看護師、保健師、助産師の国家資格はいつ頃あるのか。

A 10 : 毎年1回、4年生の2月中旬に行われ、結果は3月末に発表される。

大学も全員が国家試験に合格するように、サポートを行っている。

終わりに、特に実習中は帰宅が遅くて心配されることも多いと思うが、時間をとって、体調を整えて実習を行えるように、保護者の方には見守ったり、支えたりしていただきたい。